
№ 8 (315) май 2024 г.газета регионального отделения партии

СР
ПАТРИОТЫ
ЗА ПРАВДУ

 СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ

стр. 5

стр. 3
Молоко – сейчас, Молоко – сейчас, 
деньги – потом. деньги – потом. 
Или никогда. Или никогда. 

В Верхних Олгашах В Верхних Олгашах 
Моргаушского МО Моргаушского МО 
губят памятный парк. губят памятный парк. 

О бизнесе и власти, О бизнесе и власти, 
конкуренции конкуренции 
и монополии. и монополии. стр. 8

Благодатный огонь Благодатный огонь 
горит и в Чувашиигорит и в Чувашии

ПРАЗДНИК ТРАДИЦИИ 

В день Святой Пасхи депутат Госдумы Анатолий Аксаков с 
сыном Дмитрием привезли в Чувашию благодатный огонь, 
доставленный в Россию спецрейсом из Иерусалима. 

Благодатный огонь прибыл в 
Чебоксары сразу после полуночи, 
встречающих на площади перед 
аэропортом собралось много. По 
сложившейся доброй традиции 
активисты и депутаты от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ развезли огонь по храмам 
Чувашии. Организовал эту акцию 
помощник Анатолия Аксакова и 
депутат ЧГСД Федор Степанов.

В аэропорту Анатолия Аксако-
ва встречал и депутат Госсовета 
Чувашии Сергей Семенов, он до-
ставил благодатный огонь в храмы 
Новочебоксарска.

По своим муниципальным окру-
гам с зажженными лампадами по-
ехали депутаты от партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
собраний депутатов Моргаушско-
го, Ядринского МО, Алатыря Алек-
сей Семенов, Илья Тумаков, Дми-
трий Веров и Георгий Пильман. 
Депутаты Собрания депутатов 
Ядринского МО Владимир Офари-
нов, Геннадий Иванов и активист 
партии Геннадий Родионов доста-
вили огонь в храмы сел Большое и 
Малое Чурашево, Советское, Тяптя-
ево и Малое Карачкино.

В Чебоксарах первым пунктом 
маршрута был Введенский собор, 
где благодатный огонь встреча-
ли митрополит Чебоксарский и 
Чувашский Савватий, священ-
нослужители и верующие. Свечу 
от лампады со священным огнем 
зажег и глава Чувашии Олег Ни-
колаев, участвовавший в бого-
служении.

Анатолий Аксаков поздравил 
собравшихся со Светлым Христо-
вым Воскресеньем, пожелал всем 
добра, счастья, любви, процвета-
ния, мира. Депутат рассказал, что 
из-за санкций он не смог вылететь 
в Иерусалим, в этом году миссию 
выполнил его старший сын Дми-
трий, который доставил благодат-
ный огонь в Москву.

Настоятели храмов благода-
рили Анатолия Аксакова за до-
ставленную радость и за помощь, 
которую он им оказывает. Насто-
ятель Свято-Троицкого мужского 
монастыря отец Василий (Паскье), 
поблагодарив депутата за по-
мощь, ненавязчиво намекнул ему 
на необходимость ремонта купо-
ла храма и заручился поддержкой 
парламентария.

Со слезами Со слезами 
на глазахна глазах

Накануне Дня Победы 
депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков 
и депутат ЧГСД от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Юрий Богданов 
возложили цветы к 
памятнику воинам, 
погибшим в ВОВ, 
в Москве. Юрий 
Богданов сейчас на 
передовой, командует 
взводом. Награжден 
орденом Мужества.

9 Мая, Мемориальный комплекс «Победа» в  Чебоксарах. 
Депутаты, активисты и сторонники партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ возложили цветы к Вечному огню.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО
ТВОРЧЕСТВО

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

Так называется книга, 
которая вышла из печати. 
Ее авторы – журналист 
Алексей Кряжинов и Гузель 
Высоцкая, помощник 
депутата Госсовета 
Чувашии от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Андрея 
Беликова.

– Идея написать книгу воз-
никла в 2022 году, после того 
как был сформирован бата-
льон связи «Атал», – рассказы-
вает Алексей Кряжинов. – Эту 
идею поддержали глава Чува-
шии Олег Николаев и депутат 
Госдумы России Анатолий Ак-
саков. Они написали письмо в 
адрес Департамента информа-

ции и массовых коммуникаций 
Минобороны России с прось-
бой посодействовать моей по-
ездке в зону СВО для сбора ма-
териалов для книги.

– Моя первая поездка в Хер-
сонскую область, на правый 
берег Днепра, где шли ожесто-
ченные бои, состоялась в сен-
тябре 2022 года, – продолжает 
Алексей Кряжинов. – Вторую 
поездку с друзьями и коллега-
ми совершил в прошлом году. 
Тогда мы почти добрались до 
Работино, что в Запорожской 
области. Материалы, собран-
ные в ходе этих поездок, легли 
в основу повествования. 
В книге, кроме репортажей, 

содержатся воспоминания не-
посредственных участников 

боевых действий на Донбас-
се – членов Общины казаков 
Чувашии во главе с Андреем 
Беликовым, которые одними 
из первых пришли на помощь 
братьям по оружию в 2014 году. 
Именно их рассказы записы-
вала второй автор – Гузель 
Высоцкая. Поэтому неудиви-
тельно, что главным спонсо-
ром издания книги выступила 
именно Община казаков Чува-
шии. 
Книга богато иллюстриро-

вана. Она напечатана тиражом 
500 экземпляров и будет бес-
платно предоставлена школам 
и библиотекам. 

Наш корр.

Говорят, хорошее начало 
– половина успеха. 
В правдивости этих слов 
художники Чувашии 
и Татарстана лишний 
раз убедились во время 
творческой поездки в 
Республику Крым.

НАЧАЛО
Этой поездке предше-

ствовала встреча народно-
го художника Чувашской 
Республики, профессора 
кафедры изобразительно-
го искусства и методики 
преподавания факультета 
музыкального и художе-
ственного образования Чу-
вашского педуниверситета 
им. И.Я. Яковлева Анатолия 
Данилова с депутатом Гос-
думы России Анатолием 
Аксаковым. 

– Конечно, идея со-
вершить совместную 
творческую поездку, по-
священную десятилетию 
присоединения Крыма к 
России, у нас появилась 
раньше, но окончательно 
сформировалась именно 
после встречи с Анатолием 
Геннадьевичем, – рассказы-
вает Анатолий Васильевич.

– Дело в том, что мы за-
планировали провести в 
Бахчисарайском районе и 

в городе Феодосия ряд ме-
роприятий, а осуществить 
все это без поддержки 
местных властей нам было 
бы трудно, – продолжает 
профессор. – Мы знали, что 
Анатолий Геннадьевич дет-
ство провел в Бахчисарай-
ском районе, где окончил 
школу, поэтому обратились 
за поддержкой к нему. Он 
с энтузиазмом воспринял 
нашу идею и пообещал 
оказать всемерную по-
мощь. 
Действительно, уже на 

следующий день Анатолий 
Аксаков связался по теле-
фону с главой Бахчисарай-
ского района Людмилой 
Пучковой, с которой учил-
ся в одной школе, и попро-
сил ее помочь художникам. 
Надо отметить, Людмила 
Андреевна не понаслышке 
знает Чувашию. Она с де-
легацией Бахчисарайского 
района уже приезжала в 
нашу республику, где они 
стали желанными гостями 
на празднике «Акатуй-Са-
бантуй» в Батыревском му-
ниципальном округе. 

ПОД ЮЖНЫМ 
СОЛНЦЕМ
Основу делегации ма-

стеров кисти двух сосед-

них регионов, которые 
возглавили Анатолий 
Данилов и председа-
тель Союза художников 
Татарстана Альберт 
Шиабиев, составили 
студенты-заочники, об-
учающиеся в Чуваш-
ском госпедуниверси-
тете. 
Художники погру-

зили картины, аксес-
суары в микроавтобус 
«Форд» и 24 апреля 
тронулись в путь. Че-
рез сутки они уже 
были в Бахчисарае.
Гостей тепло встретила 

Людмила Пучкова. 
– В первый день нас 

пригласили в районную 
администрацию. А на сле-
дующий день в район-
ной библиотеке имени 
Пушкина мы открыли вы-
ставку своих картин по 
теме «Крым в моем серд-
це», – охотно делится вос-
поминаниями Анатолий 
Васильевич. – Было пред-
ставлено более 80 работ. 
Нам выделили целый этаж. 
Каждый день пребы-

вания в Крыму у худож-
ников был насыщенный. 
Во время работы выстав-
ки Анатолий Данилов 
для студентов колледжа 
и местных художников – 

более 50 человек – про-
вел мастер-класс и по па-
мяти нарисовал картину 
«Зима. Волжский пейзаж». 
Картину, которая всем по-
нравилась, автор подарил 
библиотеке. Затем про-
фессор из Чувашии прочи-
тал лекцию для студентов 
о секретах мастерства ста-
рых художников. 

– Мы объездили поч-
ти все южное побережье 
Крыма, – говорит Анатолий 
Васильевич. – Были в Ялте, 
Севастополе, Балаклаве. И 
везде писали этюды. Дело 
в том, что в Совете Феде-
рации должна открыться 
выставка картин, посвя-
щенная 10-летию присо-
единения Крыма к России. 

Вот мы и готовимся к 
ней. 

ПРИЯТНЫЕ 
ВСТРЕЧИ
Поездка по полу-

острову завершилась в 
Феодосии, где чуваш-
ские и татарстанские 
мастера живописи от-
крыли вторую выстав-
ку. 

– Было много при-
ятных встреч, причем 
совершенно неожидан-
ных, – улыбается Ана-

толий Данилов. – Когда я 
встречался с Анатолием 
Геннадьевичем, он ска-
зал, что вырос в Песчаном. 
Оказалось, что это село на-
ходится всего-то в 25 ки-
лометрах от Бахчисарая. 
Ну, как не съездить туда? 
Я поехал и нарисовал пей-
заж. В Песчаном встретил 
художницу, которая ро-
дилась в Канаше. Она там 
вышла замуж. Художница 
пригласила домой в го-
сти. Ее муж, оказывается, 
занимается виноделием. 
В общем, было очень инте-
ресно.

– Вы, наверно, не только 
рисовали картины и про-
водили выставки?

– Конечно, нет! Мы под-
писали договор о сотруд-
ничестве между Чуваш-
ским педуниверситетом 
и администрацией Бахчи-
сарайского района Респу-
блики Крым. Но этим мы не 
намерены ограничивать 
свою деятельность. В бли-
жайшее время планируем 
открыть художественную 
выставку в Донецке. Все 
свои работы, которые бу-
дут выставлены на ней, по-
дарим городу. Словом, нас 
снова ждет дорога, ждут 
новые встречи.

Наш корр.

«Донбасс – в сердце моем»«Донбасс – в сердце моем»

Крымские встречиКрымские встречи



3

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßКОЛЛИЗИИКОЛЛИЗИИ

Òîëüêî çà îäèí ãîä 
äîëãè ïîòðåáèòåëÿ 
âûðîñëè ïî÷òè 
äî 27 ìèëëèîíîâ 
ðóáëåé. Êîìïàíèè 

íàõîäÿòñÿ 
â ðàçíûõ ðåãèîíàõ, 
íî âñå ïèñüìà 
â ÑÕÏÊ èìåíè 
Ëåíèíà ïðèõîäÿò 
ñ îäíîãî è òîãî 
æå ýëåêòðîííîãî 
àäðåñà. 

ЭКОНОМИКА И МОРАЛЬ

В конце апреля в адрес депутата Госдумы 
России Анатолия Аксакова из СХПК – 
колхоз имени Ленина Чебоксарского 
муниципального округа поступило 
обращение с просьбой о помощи.

Не по ленинским заветамНе по ленинским заветам

ИЗ ПРОШЛОГО 
В 1979 году на Казанской 

студии кинохроники сняли 
фильм о колхозе им. Лени-
на Чебоксарского района. 
Фильм был документаль-
ный, но, по меркам того 
времени, необычный и до-
вольно смелый, потому что 
в нем рассказывалось не о 
передовиках коммунисти-
ческого труда, а о пробле-
мах. Взять хотя бы такой 
эпизод. Фильм начинает-
ся с кадров о том, как на 
общем собрании снимали 
прежнего председателя и 
избирали нового – Алексея 
Алексеева. Кинодокумен-
талисты в течение всего 
года скрупулезно, ничего 
не приукрашивая, фикси-
ровали на пленку, как шли 
колхозные дела при новом 
председателе. А шли они 
из рук вон плохо – сказа-
лись засуха и наследие 
прежнего руководства. Как 
ни старался Алексей Алек-
сеев, который откровенно 
рассказывал об ошибках 
и упущениях, в том числе 
и собственных, по итогам 
первого года собрали все-
го 13 центнеров зерновых 
с гектара, к тому же прова-
лили план по надоям моло-
ка. 
Спустя 6 лет автору этих 

строк довелось побывать 
в упомянутом хозяйстве. 
К тому времени оно креп-
ко стояло на ногах, а сам 
Алексей Алексеев был на-
гражден орденом Ленина. 
«Теперь, – сказал он корре-
спонденту, – никто и ничто 
не порушит наше хозяй-
ство». Так что же произо-
шло спустя 40 лет? Почему 
работники СХПК просят 
депутата Госдумы России о 
помощи? 

ПАРАДОКСЫ 
КОЛХОЗНОЙ 
ЭКОНОМИКИ
Последние годы хо-

зяйством руководил 
Петр Тунгулов – выходец 
из Яльчикского района. 
Если верить словам мест-
ных жителей, варяга к ним 
привел один из депутатов 
Госсовета Чувашии, тоже 
уроженец Яльчикского 
района. Так это или не так, 
но Тунгулов проработал 
в хозяйстве почти 10 лет. 
Видимо, работал хорошо, 
потому что в 2021 году из 
рук главы Чувашии Олега 
Николаева получил Почет-
ную грамоту Минсельхоза 
республики. Тем не менее 
Петру Николаевичу при-
шлось оставить свой пост. 

Основная причина 
отставки, как счита-
ют сами работники 
СХПК, сомнительная 
финансовая полити-
ка его руководства.

31 марта 2023 года 
Петр Тунгулов под-
писал договор о по-
ставке молока с ООО 
«Трансмол». 

– Наше хозяйство 
начало поставлять 
молоко ООО «Транс-
мол», – рассказывают 
колхозники. – Еже-
дневно с двух ферм 
его отгружали почти 
10 тонн. Мы договор-
ные обязательства 
выполняли четко, а 
«Трансмол» – нет. 
Только за один год долги 

потребителя выросли поч-
ти до 27 миллионов руб-
лей. Дело дошло до того, 
что пришлось вмешаться 
Минсельхозу Чувашии и 
администрации муници-
пального округа. 13 марта 
этого года был утвержден 
график платежей, 
который подписали 
новый председатель 
СХПК им. Ленина 
Анатолий Григорьев 
и директор ООО 
«Тансмол» Георгий 
Борисов. И каков 
же результат? Стало 
еще хуже – на нача-
ло мая долги вырос-
ли почти на миллион 
рублей.
У любого здра-

вомыслящего чело-
века может возник-
нуть вопрос: а зачем 
СХПК в течение года 
поставляло продук-
цию, если за нее по-
требитель не пла-
тил?

ПОД ПОДОЗРЕНИЕМ
Не удивительно, что у 

селян возникли подозре-
ния: тут что-то нечисто. По 
их словам, фактически в хо-
зяйстве за время руковод-
ства Тунгулова не велась 
претензионная работа по 
погашению дебиторской 
задолженности, в данном 
случае по взысканию с 
ООО «Трансмол» долгов за 
поставку молока.

– Можно сказать, Тун-
гулова чуть ли не силком 
заставляли подписывать 
документы о взыскании 
долгов, – поделилась ин-
формацией одна из работ-
ниц СХПК. – Так еле-еле 
удалось взыскать около по-
лутора миллионов рублей. 

– А почему в СХПК не 
велась претензионная ра-
бота?

– По нашему мнению, 
Тунгулов со своим окруже-
нием, возможно, выполняя 
заказ определенных лиц, 
причем известных в респу-
блике, сознательно вел хо-
зяйство к банкротству. 
Надо отметить, эти по-

дозрения нельзя назвать 
беспочвенными. Почему?

…Есть в Москве сель-
скохозяйственный потре-
бительский сбытовой ко-
оператив (СПСК) «Барское 
молоко». За 2023 год его 
выручка составила более 
20 млн рублей, а убыток 
– 446 тыс. рублей. В Арби-
тражном суде находились 
и находятся 28 дел в от-
ношении этой компании, 
причем большинство из 

них она про-
играла. 

…Есть в Ка-
наше ООО 
«Трансмол». За 
2023 год ООО 
выручило 369 
млн рублей, 
получило при-
быль… 0 руб-
лей. В Арби-
тражном суде 
в отношении 
этой компании 
заведено 18 
дел на общую 
сумму 63 млн 
рублей. Почти 
все дела про-
играны. На на-
чало мая ны-
нешнего года 
в отношении 
«Трансмола» 
заведено 15 ис-
полнительных 
производств , 
из них семь те-
кущих.

Как видим, финансовое 
положение обеих компа-
ний похожее. Но при чем 
тут канашское ООО? Дело 
в том, что «Трансмол» явля-
ется… филиалом «Барского 
молока». Более того, есть 
все основания полагать, 
что между собой связаны 

не только эти две компа-
нии, но и другие, которые 
занимаются молочным 
производством в России. 
Например, хоть они и на-
ходятся в разных регионах, 
все письма в СХПК им. 
Ленина приходят с одно-
го и того же электронно-
го адреса. 
В СХПК после при-

хода новой команды и 
проведения бухгалтер-
ской ревизии еще боль-
ше укрепились во мне-
нии, что хозяйство стало 
жертвой закулисных игр 
воротил молочного биз-
неса. 

– Я тоже так считаю, 
– говорит председа-
тель местного отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Чебоксарском округе 

Луиза Шогулина. – Пред-
ставители СХПК мне как 
помощнику депутата Гос-
думы России Анатолия 
Геннадьевича Аксакова 
принесли это обращение. 
Но когда я им сказала, что 
будет публикация в газе-
те, они вдруг дали задний 
ход, мол, мы не хотим пре-
давать это дело гласности. 
Их поведение меня сильно 
удивило. Когда я спроси-
ла о причине, они ответи-
ли: «Боимся, что нас лишат 
льготных субсидий». Кроме 
того, в приватной беседе 
признались, что СХПК за-
хотел заключить договор о 
поставке молока с другой 
компанией, которая даже 
готова выплатить аванс, но 
им не разрешили, то есть 
на них оказывают давле-
ние. К тому же в СХПК счи-
тают, что Тунгулов со своим 
окружением всячески пре-
пятствует деятельности 
новой команды и отказыва-
ется даже подписывать акт 
приема-передачи, о чем 
составлен официальный 
документ. 
За разъяснением при-

шлось обратиться к главе 
администрации Чебоксар-
ского округа Владимиру 
Михайлову. Узнав о мнении 
работников СХПК, он очень 
удивился и сказал:

– Никого давления на 
них никто не оказывал. На-
оборот, мы всячески ста-
рались и стараемся им 
помочь. На то совещание, 
что прошло в марте в Мин-
сельхозе, даже пригласи-
ли собственников завода 
по производству молока. 
Они обещали погасить все 
долги. Им дали еще один 
месяц. В общем, ситуацию 
держим под контролем. 
Отрадно, конечно, что 

ситуация находится под 
контролем. Но душу все 
равно царапает смутная 
тревога. Скорее всего, 
«Трансмол», чьи счета, как 
выяснилось, уже забло-
кированы, благополуч-
но катится к банкротству, 
оставив ни с чем СХПК 
им. Ленина. Дай бог, чтобы 
это осталось лишь предпо-
ложением.

 Алексей Кряжинов
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ИЗ ИСТОРИИ

Продолжаем публикацию воспоминаний добровольцев из Чувашии, 
принимавших участие в боевых действиях на Донбассе с первых дней 
войны. Вниманию читателей предлагаем рассказ Виктора Архипова.

С тех пор прошло 10 летС тех пор прошло 10 лет

Ìû íå ïèàðèëèñü, 
íå àôèøèðîâàëè 
ñâîþ ðàáîòó, ïðî 
íàøó ïîìîùü íå 
ðàññêàçûâàëè ïî 
òåëåâèäåíèþ, íå 
ïèñàëè â ãàçåòàõ 
– òîãäà, åñëè òàê 
ìîæíî âûðàçèòüñÿ, 
ýòî áûëî åùå 
«íå ìîäíî». 

НАЧАЛО
«Это было летом 2014 

года. Наш атаман – Анд-
рей Викторович Беликов 
– вызвал нас и говорит: 
«Ребята, надо помочь на-
шим собратьям в Дон-
бассе. По моим сведени-
ям, там особенно сильно 
страдают беженцы. И во-
обще, надо бы поразве-
дать, что в реальности там 
творится. Нужно решать, 
как помочь ополченцам и 
местным жителям. Давай-
те собирайтесь в дорогу. 
Повезете с собой груз гу-
манитарной помощи».
Получив задание, мы 

– Евгений Енчиков, Алек-
сей Иванов с позывным 
«Север» и я – стали гото-
виться к поездке. Машину 
набили в основном про-
дуктами и предметами 
первой необходимости. 
Прибыв в Донецк, мы 

первым делом направи-
лись в казачий штаб. Там 
нас встретили радушно. 
Мы сказали: «Хотим по-
пасть внутрь. Поможете?» 
Под понятием «внутрь» 
мы имели в виду ситу-
ацию на линии боево-
го соприкосновения. В 
штабе нам говорят: «По-
можем. Но на вашей ма-
шине нельзя попасть в 
прифронтовую зону, для 
этого нужны специаль-
ные номера». 
Мы перебросили груз 

на «Газель» с усиленны-
ми рессорами. В штабе 
мы договорились, что нас 
встретят в станице под 
Алчевском. Кроме того, 
одна из беженок, которая 
приехала в Чувашию с 
Донбасса, дала нам номер 
телефона коменданта по 
фамилии Дубина. Я с тру-
дом дозвонился до него и 
представился. Комендант 
сразу же спросил: «Кто 
вам дал этот телефонный 
номер?» Я отвечаю: «Све-
та. Мы привезли продукты 
и вещи. Хотим передать 
вам лично, чтобы не по-
пали в чужие руки. Я до-
говорился с начальником 
заставы «Абхазом». Он со-
гласился пропустить нас, 
но с сопровождающим. 
Комендант дал разреше-
ние, но с одним условием: 
как только мы доберемся 
до КПП, должны позво-
нить ему. 
Мы так и сделали. Ко-

мендант велел передать 
телефонную трубку де-
журному по КПП. «Что у 
них в машине?», – спро-
сил. «Продукты», – ответил 
дежурный. «Пропустите», 
– сказал комендант. 
Мы остановились на 

перекрестке и стали 

ждать машину из Алчев-
ска. Вскоре она подъеха-
ла, мы перегрузили со-
держимое «Газели» в нее 
и поехали в распоряже-
ние батальона «Хулиган».
Дубина представил 

нас комбату. Тот был в ци-
вильной форме, в брен-
довом костюме, который 
сидел на нем как литой. 
Мы передали груз, узна-
ли, в чем нуждаются во-
ины-добровольцы, и уеха-
ли обратно в Чувашию.

СНОВА 
НА ДОНБАССЕ
Второй раз отправи-

лись на Донбасс уже бо-
лее подготовленными. 
Причем поехали конкрет-
но в Алчевск. На сей раз 
у нас груза было больше, 
а ассортимент – богаче. 
Нам сильно помогли жи-
тели Канаша. 
Очень трогательная 

история произошла с гу-
манитарной помощью 
канашцев. Это сейчас 
этот процесс хорошо ор-
ганизован, а в то время 
каждый, кто хотел по-
мочь жителям Донбасса, 
варился в собственному 

соку. Не хочу преувели-
чивать, но в Чувашии на 
первых порах сбором гу-
манитарной помощи и 
ее отправкой занималась 
лишь Община казаков и 
лично атаман Беликов. 
Мы не пиарились, не афи-
шировали свою работу, 
и, естественно, про нашу 
помощь не рассказывали 
по телевидению, не писа-
ли в газетах – тогда, если 
так можно выразиться, 
это было еще «не модно».
Так вот, насчет Канаша.
Там на вещевом рынке 

торговала одна беженка. 
Когда она узнала, что мы 
собираемся ехать в До-
нецк, предложила поч-
ти весь товар, что был на 
прилавке, и про запас. Мы 

спросили: «А что за 
вещи»? Она отвеча-
ет: «Детская одеж-
да и обувь». Мы 
взяли. Когда при-
ехали в ДНР, к нам 
стали подходить 
люди. Одна женщи-
на спросила: «У вас 
нет детских пам-
персов? Без них 
просто беда». Мы 
ей показали, какие 
детские вещи при-
везли. Ой, сколько 
радости было! Сло-
вами не передать. 

НА ПРИЦЕЛЕ – 
ВРАГ
Третья поездка была 

самой опасной и труд-
ной. Тогда с нами поехал 
и Анд рей Викторович Бе-
ликов. Здесь надо сделать 
авторское отступление. 
Дело в том, что, когда мы в 
прифронтовой зоне были 
в первый раз, познакоми-
лись с «Дизелем». 
На этот раз мы поехали 

с конкретной целью – не-
посредственно участво-
вать в боевых действиях. 
Мы расположились 

в окопах. Когда я узнал, 

что наш левый фланг 
прикрывает «Дизель», 
запрыгнул в машину и, 
прячась за деревьями, 
по лесопосадкам пом-
чался к нему. Надо было 
ехать около двух с по-
ловиной километров. 
Можно было предста-
вить, как растянута ли-
ния обороны, если «Ди-
зель», отвечающий за 
левый фланг, находился 
на таком большом рас-
стоянии.
Прикрываясь «зелен-

кой», по лесопосадке до-
брался до «Дизеля». Он 
первым делом спросил: 
«Батька приехал?», имея 
в виду атамана Беликова. 
Я ответил: «Да, приехал. 
Нам оружие нужно». У 

донбасских доброволь-
цев в то время было туго 
с вооружением, тем не 
менее «Дизель» нам пе-
редал два автомата, по 
два рожка, ящик с патро-
нами, один пулемет и че-
тыре гранаты. Это, можно 
сказать, капля в море, на 
две минуты боя. Кроме 
того, он дал нам топор и 
лопату, чтобы мы имели 
возможность окопаться. 
Но мы даже зарыться не 
успели – начался обстрел. 
Ничего не оставалось, как 

прикрыться вещ-
мешками. 
У добровольцев 

всего не хватало. 
Не было ни еды, ни 
воды, ни нормаль-
ной экипировки. 
Они все ходили чу-
мазые, у некоторых 
на ногах вообще 
были шлепанцы. 
Мы кое-как пере-

ночевали. Утром нам 
сказали: «Вот ваш 
участок, окапывай-
тесь». Мы стали раз-
гружаться. И в это 
время начался бой. 
Они в нас стреляют 
из миномета, и мы – в 
них. Делаем выстрел 

и, чтобы не нарваться на 
«ответку», быстро меняем 
позицию. 
На следующий день за-

вязался настоящий бой. 
Мы Тараса оставили на 
позиции, а сами поспе-

шили на помощь к «Ди-
зелю». И тут подоспели 
оренбургские ребята – 
разведчики. Они заполз-
ли к нам в окоп и заняли 
позицию. Враг находился 
совсем близко, мы даже 
слышали, как они перего-
вариваются. 
Через несколько дней 

с нами встретился ком-
бат «Хоттабыч», который 
приехал на Донбасс из 
Крыма. Узнав, что я отец 
четверых детей, а у ата-
мана – трое, он запретил 
нам участвовать в боевых 
операциях. Нам ничего 
не оставалось делать, как 
собираться в обратный 
путь.
На пути домой без при-

ключений тоже не обо-
шлось.
Около 10 часов вечера 

мы добрались до блокпо-
ста, который работал «на 
выпуск», то есть выпускал 
из зоны боевых действий. 
Нас, конечно, выпустить 
отказались. Я звоню «Аб-
хазу», а он не берет трубку. 
Стоим и не знаем, что де-
лать. Стали искать вари-
анты. Осмотрелись вокруг, 
оценили ситуацию. Уви-
дели «зеленку», а рядом – 
кукурузное поле. Решили 
пересечь границу неле-
гально, без пропуска.
Чтобы создать види-

мость, что отказались 
перейти границу, повер-
нули обратно. Отошли 
на несколько сот метров 
и нырнули в кукурузное 
поле. Встали на четве-
реньки, чтобы не было 
видно, и поползли на 
восток, в сторону Донец-
ка. Как говорится, и смех 
и грех. Слава Богу, благо-
получно выбрались. За-
держиваться не стали, 
в ту же ночь выехали до-
мой. Ну, а потом были и 
другие поездки в зону бо-
евых действий – мы туда 
выезжали с гуманитар-
ной помощью уже в со-
ставе конвоя. 
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Дорога для одного Дорога для одного 
вместо парка для всех?вместо парка для всех?

Бесхозный лесБесхозный лес

В далеком 1976 году начинается история 
нашего парка, который мы заложили в честь 
30-летия Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне. Каждый второй, призванный 
на войну из Чувашии, не вернулся домой. Только 
из нашей небольшой деревни Верхние Олгаши 
Моргаушского района, которая фактически 
является улицей, примыкающей к селу Большой 
Сундырь, на фронт ушло около 40 человек, и 20 из 
них полегли на полях сражений. Мы, заложив парк, 
решили таким образом сохранить память о них, 
чтобы потомки помнили, какой ценой была добыта 
Победа. 

Уважаемая редакция! Я на эту 
тему уже писал в вашу газету. 
С тех пор прошло почти 10 лет, 
но ситуация не изменилась, 
а может, стала еще хуже.

Речь идет о лесном хозяйстве 
Чувашии, в котором я прорабо-
тал 40 лет вплоть до выхода на 
пенсию. Мне больно смотреть, 
как уничтожается богатство, 
которое мы создавали десяти-
летиями. Под словом «уничто-
жается» я имею в виду не неза-
конную вырубку деревьев, хотя 
и такие факты имеют место, а са-
нитарное состояние лесных на-
саждений. Прежде, в советские 
времена, почти в каждом райо-
не функционировали лесниче-
ства, а вся лесная площадь была 
разделена между участками и 
обходами, которые контролиро-

вались лесниками. В лесах были 
прорублены просеки, на кото-
рых стояли квартальные столбы 
с указанием номеров кварталов. 
Сейчас ничего этого нет – просе-
ки все заросли, а столбы сгнили.
В каждом лесничестве рабо-

тали так называемые бригады 
по уходу за лесом. Члены этих 
бригад за свой труд получали 
дрова, сенокосные участки. Они 
высаживали саженцы, ухажи-
вали за ними, расчищали лес 
от валежника, копали противо-
пожарные разделительные по-
лосы, боролись с вредителями. 
Сейчас ничего этого нет: кор-
доны лесников заброшены и 
сгнили, бригады по уходу рас-
пущены. Я постоянно приезжаю 
в родную деревню и иду в лес. 
Даже простому человеку ясно, 
что ситуация с каждым годом 
только ухудшается. Из-за того, 

что валежник не убирается, не 
проводится санобработка, кро-
ны деревьев объедают вреди-
тели. Особенно страдают дубы. 
Прежде работники лесничеств, 
школьники соскабливали с 
коры деревьев кладки яиц не-
парного шелкопряда, а теперь 
этим делом заниматься некому. 
На днях я заглянул в Берен-

деевский лес. Ужас, что там тво-
рится! Буквально рядом, в пяти 
шагах от АЗС «Татнефть», лес за-
вален валежником и гниющими 
деревьями. Если такое безоб-
разие творится в пригородной 
зоне, то что можно сказать о 
других лесных массивах? Гово-
рят: лес – народное богатство. 
Очень боюсь, что мы его можем 
лишиться.

Виктор Макаров, 
ветеран лесного хозяйства

До закладки парка на 
этом месте находились мех-
парк, гаражи и другие соо-
ружения, а также правление 
колхоза «Рассвет». Когда все 
объекты перевезли в село 
Б. Сундырь, это место пло-
щадью около одного гектара 
освободилось, и жители де-
ревни начали по утрам туда 
сгонять скот.

В те годы в деревне было 
много детей разных возрас-
тов. И вот в один прекрас-
ный день я собрал их и пред-
ложил создать парк Победы 
на месте снесенных колхоз-
ных строений. Эту идею под-

держали все жители нашей 
деревни, и работа закипела. 
Ограду будущего парка сде-
лали из старой проволоки, а 
на столбы собрали, как гово-
рят, с миру по нитке. Сажен-
цы привезли из питомника 
Ильинского лесничества, а 
также из ближайшего леса. 

Правда, без проблем не 
обошлось. Дело в том, что по-
сле посадки деревьев люди 
лишились места для выгона 
скота. Поэтому необходимо 
было как можно быстрее 
соорудить обелиск, чтобы 
«застолбить» территорию. 
Камни для постамента до-

бывали в овраге, а кирпичи 
собирали где попало. Шпиль 
со звездой и анкерные бол-
ты помогла изготовить Сун-
дырская сельхозтехника. Все 
работы выполнялись исклю-
чительно силами школьни-
ков деревни.

И вот в 1980 году 8 мая со-
стоялось торжественное от-
крытие нашего обелиска. На 
церемонии присутствовали 
представители райвоенко-
мата, райисполкома и мест-
ной власти. Когда зачитали 
списки погибших односель-
чан, жители плакали. С тех 
пор эта традиция соблюда-
ется ежегодно до сегодняш-
него дня – сельчане чтят сво-
их героев.

До сих пор на наш парк 
никто не покушался, и мы 
жили спокойно. Но вот, надо 
полагать, с подачи местной 
власти – бывшей главы на-
шего сельского поселения, 
работающей в настоящее 
время начальником терри-
ториального отдела адми-
нистрации Моргаушского 
муниципального округа, На-
тальи Анатольевны Марее-
вой – задумали для одного 
будущего жителя деревни 
проложить дорогу для заез-
да на его участок через наш 
парк. Этот гражданин уже 
выкорчевал около 20 хвой-
ных деревьев, хотя в переул-
ке рядом с парком имеется 
дорога.

Конечно, такое вопиющее 
безобразие нельзя было 
оставлять без внимания, и 
жители деревни обратились 
с письмом к главе Морга-
ушского муниципального 
округа Алексею Матросову. 
Мы даже собрали подписи 
жителей деревни. Мы про-
сили главу оказать содей-
ствие в решении сложив-

шейся ситуации, 
т.е. в проведении 
межевания и про-
чих необходимых 
процедур для уза-
конивания терри-
тории парка. У нас 
нарастает тревога 
и потому, что На-
талья Мареева 
утверждает, что 
наш парк не явля-
ется парком, хотя 
ее же решением 
средства, выде-
ляемые на благоустройство 
деревень, были направле-
ны на сооружение ограды 
с восточной стороны парка 
длиной 70 м. В связи с этим 
возникает вопрос: если парк 
– не парк, то почему же в 
свое время были выделены 
100 тыс. рублей на его благо-
устройство? А также почему 
она, являясь тогда главой ад-
министрации нашего сель-
ского поселения, ничего не 
делала, чтобы парк юриди-
чески оформить как парк?

Нас, жителей деревни, 
удивляет то, что Наталья Ма-
реева сегодня все делает 
для того, чтобы через парк 
будущий житель проложил 
дорогу к своему участку, 
выкорчевывая деревья. Ви-
димо, именно поэтому наш 
парк не хотят признавать 
в качестве парка.

Мне просто обидно 
из-за такого отношения 
к запросам жителей де-
ревни. Я по специаль-
ности агроном, ветеран 
труда, всю свою созна-
тельную жизнь посвятил 
своему родному райо-
ну, работая в основном 
в сельском хозяйстве, в 
том числе и главным аг-
рономом района. Также 
работал и главой сель-

ской администрации. Четы-
режды избирался депутатом 
райсовета и районного Со-
брания депутатов. Поэтому 
имею полное право сказать: 
такого отношения к прось-
бам жителей прежде не на-
блюдалось, а если и всплы-
вали подобного рода факты, 
виновных тут же наказывали 
или по партийной линии, 
или в административном по-
рядке. 

Очень хочется надеяться, 
что данная ситуация разре-
шится положительно и что 
наш парк останется целым и 
будет стоять еще много лет 
на радость потомкам. 

Петр Воробьев, 
Моргаушский 

муниципальный округ

Êîãäà çà÷èòàëè 
ñïèñêè ïîãèáøèõ 
îäíîñåëü÷àí, æèòåëè 
ïëàêàëè. Ñ òåõ 
ïîð ýòà òðàäèöèÿ 
ñîáëþäàåòñÿ 
åæåãîäíî äî 
ñåãîäíÿøíåãî äíÿ – 
ñåëü÷àíå ÷òÿò ñâîèõ 
ãåðîåâ. 
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ПАМЯТЬ 

АКЦИЯ 

Депутаты, члены и 
сторонники партии 
в Канаше активно 
участвуют 
в общегородских 
мероприятиях 
– капустниках, 
концертах, 
флешмобах, 
субботниках, 
различных акциях. 

В Вурнарах ежегодно в преддверии Дня Победы активисты партии 
приводят в порядок территорию у памятника бойцу Красной Армии. 
У этого памятника – особая история.

Чувашия присоединилась к акции, стартовавшей в стране в апреле 
2024 года. Акция заключается в посадке садов в память о погибших 
героях Великой Отечественной войны и солдатах, защищающих честь и 
достоинство Родины. 

В МЕСТНЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ

Сад в память о героях Между ГЖИ и жильцами 
МКД появилось 
взаимопонимание

Канашские партийцы 
показывают пример

Неизвестный солдат не забыт

На этот раз деревья 
были посажены в сквере 
Памяти и славы в Кугесях. 
В акции приняли участие 
глава Чувашии Олег Ни-
колаев, депутат Госдумы 
России Анатолий Аксаков, 
председатель Госсовета 
Чувашии Леонид Черке-
сов, депутат ЧГСД Федор 
Степанов, председатель 

регионального отделе-
ния Всероссийской обще-
ственной организации 
«Русское географическое 
общество» в Чувашской 
Республике Инна Никоно-
рова, участники Всерос-
сийского общественного 
движения «Волонтеры по-
беды», школьники из дви-
жения «Молодая гвардия».

Как сказал Олег Нико-
лаев, в этом году в респу-
блике будет высажено 
более 36 тысяч саженцев 
на 25 гектарах. А всего 
по итогам 2020-2023 го-
дов на территории Чу-
вашии было посажено 
более 300 тысяч сеянцев 
и саженцев на площади 
231,8 га.

– Встреча прошла в 
атмосфере полного вза-
имопонимания, – расска-
зывает член бюро Совета 
регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Чувашии, заместитель 
председателя Союза соб-
ственников жилья ЧР 
Тамара Манаева. – Состо-
ялся очень конструктив-
ный и деловой разговор. 
Было поднято много тем, 
много вопросов, все не-
возможно перечислить. 
Но не это главное. Глав-
ное то, что нынешнее ме-
роприятие состоялось по 
инициативе Виктора Ко-
четкова. И это нам очень 

импонирует. Мы на все 
свои вопросы получили 
исчерпывающие и ква-
лифицированные ответы, 
за что огромное спасибо 
Виктору Владимировичу. 
Жаль, что такие встречи 
мы не проводили раньше. 
Думаю, если бы проводи-
ли, многие вопросы были 
бы решены, а недоразу-
мения сняты. Не случайно 
участники встречи гово-
рили: «Вот бы так все чи-
новники умели разгова-
ривать с нами, рядовыми 
гражданами – доходчи-
во и терпеливо!» Радует, 
что мы договорились и 
дальше проводить такие 
встречи.

ПОЛЕЗНЫЕ ВСТРЕЧИ

Очередная встреча представителей жильцов 
МКД с руководителем Госжилинспекции 
Чувашии Виктором Кочетковым прошла в 
общественной приемной Госсовета. На этот 
раз аудитория была более многочисленной – 
задать вопросы пришли председатели советов 
домов или старшие по МКД.

Член партии Виталий 
Глущенко в преддверии 
своего юбилейного тура 
принял участие в ХIХ го-
родском фестивале «Ког-
да поет душа» – он ис-
полнил патриотическую 
песню.
Депутат Канашско-

го городского Собрания 
от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ Маргарита Данилова 
удостоена благодарности 
за активное участие в го-
родских мероприятиях 
и в жизни Центра обще-
ния старшего поколения. 
Являясь членом правле-
ния Канашского город-
ского отделения Союза 
женщин, Маргарита Да-
нилова вместе с другими 
активными членами этой 
общественной организа-
ции занимаются изуче-
нием истории становле-
ния и развития женского 
движения в Канаше. Кро-
ме того, она играет одну 
из ведущих ролей в те-
атральных постановках 

народного чувашского 
драмтеатра «Самраклах», 
проводит встречи, суб-
ботники и принимает в 
них участие. Именно бла-
годаря целеустремлен-
ности и активной жиз-
ненной позиции таких 
депутатов, активистов и 
горожан городские про-
блемы превращаются в 
маленькие неприятности, 
с которыми можно спра-
виться только сообща.

В октябре 1941 года с 
санитарного поезда на 
железнодорожной стан-
ции Вурнары сняли тяже-
ло раненного бойца Крас-
ной Армии и доставили в 
военный госпиталь, раз-
мещавшийся в годы вой-
ны в райбольнице. До-
кументов при нем не 
оказалось. Ночью солдат, 
не приходя в сознание, 
скончался. Больничному 
конюху поручили похо-
ронить его на террито-
рии больницы у березок. 
Кому-то пришло тогда 
извещение о пропавшем 
без вести сыне или муже.
Учительница Нина 

Александровна Макаро-

ва – светлая ей память! – 
долгие годы следила за 
могилой неизвестного 
солдата. Она жила на-
против больницы и 70 
лет ходила через дорогу 
– ухаживала за могилой.

22 июня 2011 года 
Нина Александровна 
плакала – в тот день во-
ину был установлен но-
вый памятник , деньги 
на него выделил депу-
тат Госдумы Анатолий 
Аксаков.
Помог депутат и са-

мой Нине Александ-
ровне – благодаря его 
вмешательству в 2012 
году ей выделили бла-
гоустроенную квартиру. 

До этого долгожданного 
переезда они ютилась в 
маленьком домике, пе-
ределанном из амбара.
Недолго пожила учи-

тельница в новой квар-
тире – в 2013 году ее не 
стало.  
Сейчас за памятни-

ком и местом захороне-
ния следят члены мест-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ. В ка-
нун Дня Победы они 
навели там порядок и 
9 Мая возложили цветы. 
Активисты партии 

привели в порядок и 
памятник ликвидаторам 
Чернобыльской аварии.
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Сертификаты 
оказались 
востребованными

Оренбуржью 
от Чувашии

Национальный праздник Акатуй, 
посвященный окончанию 
весенних полевых работ, пройдет 
на площадках ВДНХ 15 июня.

В Чебоксарах 
вручили 40 ключей 
от квартир детям-
сиротам.

В Оренбургскую область отправлена очередная 
партия гуманитарной помощи. Отправка 
продолжается по поручению главы Чувашии 
Олега Николаева.

ЖИЛЬЕ МОЕ

ВАЖНО

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

НА ВЫСТАВКЕ 

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

БИЗНЕС И ВЛАСТЬ

ул. Ильбекова, дом 4
время работы: среда и четверг с 17 часов

Приемная депутатов 
Госсовета Чувашии

Всечувашский Акатуй в Москве Всечувашский Акатуй в Москве 

Сроки весеннего сева зерновых культур удлиняются из-за погоды. 
Во всех округах республики аграрии вышли на весенний сев 
и на весенние полевые работы позже планируемых сроков. 
Причиной отставания стали в первую очередь погодные условия. 

Погода срывает срокиПогода срывает сроки

Когда во власти 
обсуждается тема 
обращения с ТКО 
(твердые коммунальные 
отходы), говорятся 
правильные слова и 
делаются не менее 
правильные заявления. 
А если вспомнить такие 
же правильные речи 
о поддержке малого 
бизнеса и конкуренции, 
то даже можно 
подумать, что, начни 
человек собственное 
дело в этой сфере, то 
все у него пойдет как по 
маслу. Ан нет.
Предприниматель Ген-

надий Илларионов из 
Ядрина, решив заняться 
раздельным сбором отхо-
дов, арендовал заброшен-
ные помещения бывшего 
асфальтобетонного завода 
в стороне от города, при-
вел их в порядок, закупил 
оборудование. У государ-
ства помощи не просил. 
Вложив в начинание два 

миллиона собственных 
рублей, стал собирать не-
органические отходы – те, 
что мы складываем в от-
дельные контейнеры. Эту 
историю мы рассказывали 
в сентябре прошлого года.
Казалось бы, такое нуж-

ное дело должно было 
получить всемерную 
поддержку. Но админи-
страция города не дает 
разрешение на установ-
ку контейнера для раз-
дельного сбора отходов, и 
предприниматель собира-
ет их на машине с неболь-
шим фургончиком. Ссы-
лается администрация, 
рассказывал Геннадий Ил-
ларионович, на региональ-
ного оператора. Предста-
витель последнего заявил 
ему по телефону, что такие 
конкуренты им невыгодны. 
То есть фактически 

предприниматель полу-
чил отказ, о чем Игорь 
Моляков в феврале 2023 
года написал обращение 

в прокуратуру. Ответ де-
путат получил через год: 
нарушений нет, потому 
что «деятельность по сбо-
ру, транспортированию, 
обработке, утилизации, 
обезвреживанию, разме-
щению отходов I-IV клас-
са опасности относится 
к регулируемым видам 
деятельности».  Но кто и с 
чего взял, что отходы, ко-
торыми занимается Илла-
рионов, относятся к этим 
классам? Кто-нибудь съез-
дил на предприятие, что-
бы увидеть отходы своими 
глазами? Тем не менее про 
класс опасности в ответе 
сказано: «установлено». 
Может быть, установили 
по информации из адми-
нистрации? Между тем от-
ходы, которыми занимает-
ся Геннадий Илларионов, 
относятся к V классу опас-
ности, и лицензирование 
деятельности в этом слу-
чае не требуется.

На словах – На словах – 
конкуренция, на деле – конкуренция, на деле – 
палки в колесапалки в колеса
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Перед гостями выступят артисты 
Чувашского государственного ансамб-
ля песни и танца, ансамбля «Сявал», 
фольклорных коллективов, состоится 
театрализация праздника Акатуй. По-
сетителям представят символическую 

«Поляну традиций», театрализованные 
постановки национальных обрядов – 
«Чувашская свадьба», «Зеленое золото», 
«Праздник земледелия». В программе 
также концерт с участием ансамбля 
«Сеспель», Августы Уляндиной, Алексея 
Московского.
На выставке-продаже можно будет 

ознакомиться с продукцией народных 
художественных промыслов чувашских 
производителей, туристическими про-
дуктами.

Первым на подкормку озимых куль-
тур 5 апреля вышло ООО Агрофирма 
«Санары» Вурнарского МО (отставание 
– 16 дней). 12 апреля первым засеял 70 

га ярового ячменя СХПК «Никулинский» 
Порецкого МО (девять дней к предыду-
щему году).
Сейчас в хозяйствах республики по-

сеяно 59,4 тыс. га яровых зерно-
вых и зернобобовых культур – 27% 
к плану (в 2023 г. – 184,6 тыс. га, или 
82%). План 2024 года – 222 344 га.
Наибольшие площади засеяны 

сельхозтоваропроизводителями 
Алатырского, Батыревского, Вур-
нарского, Порецкого и Яльчик-
ского округов. 
По прогнозам синоптиков, в 

первой половине мая ожидается 
53,9 мм осадков в виде дождя и 
мокрого снега (131% от среднеме-
сячной нормы). При этом средняя 
суточная температура будет в ди-
апазоне +2…+14°С (ниже климати-
ческой нормы).

«Мы еще в 2021 году 
ввели форму альтерна-
тивного варианта при-
обретения жилья – это 
жилищный сертификат. 
За счет этого люди, ко-
торые уже имеют семьи 
или даже квартиры, 
могли расшириться, а 
главное – купить жи-
лье в том месте, где 
им удобно и выгодно. 
При этом мы остави-
ли и предоставление 
уже готового жилья», – 
сказал глава Чувашии 
Олег Николаев на цере-
монии вручения.
Глава республики 

сообщил, что формат 
жилищных сертифи-
катов набирает оборо-
ты. Количество людей, 
которые пользуются 
такой формой, растет. В 2023 году детям-сиротам в 
Чебоксарах было предоставлено 154 квартиры, 33 че-
ловека использовали жилищный сертификат. В этом 
году в столице региона такую форму выбрали уже 62 
человека. В 2024 году на обеспечение жильем детей-
сирот в Чебоксарах предусмотрено приобретение 171 
жилого помещения.

3 мая в город Орск 
убыл очередной груз с 

жизненно важной гума-
нитарной помощью. В по-

сылке находятся 
средства личной 
гигиены, одежда, 
бытовая химия и 
бутилированная 
вода.
В общей слож-

ности 19 и 23 апре-
ля, 3 мая были на-
правлены пять 
грузовых машин с 
гуманитарной по-
мощью.
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БИЗНЕС И ВЛАСТЬ

Больница Больница 
дождалась дождалась 
ремонтаремонта

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – 
с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья

Приходите с вопросами, проблемами, 
предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ 
ДЕПУТАТА 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
АКСАКОВА АНАТОЛИЯ 

ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ 
в Чувашии

ТВОРИ ДОБРО Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

Все собаки привиты и стерилизованы.
Выставки проводятся каждую субботу в ТРЦ «Каскад», цокольный этаж, 
нижняя парковка, с 10.30 до 17.00.

1 Милашка Верочка, около 
5-6 месяцев

Она вся такая девочка-де-
вочка. В ней нет ни капли агрес-
сии, очень ласковый и  нежный 
щенок. Полностью доверяет 
человеку. Будет ниже средне-
го размера. Подойдет для про-
живания как в квартире, так и в 
частном доме. 

2 Дружелюбная Элли
Молодая и активная собака 

оригинальной внешности, пря-
мо-таки модельной. Такой окрас 
встречается нечасто. Предпо-
чтительнее будет содержание 

в частном доме. Знает цепь, но 
радуется прогулкам и играм. 

3 Обаятельная Линда, 
около 7 месяцев  

Очаровательная, добрая, 
нежная, послушная, воспитан-
ная и очень ориентированная 
на человека. Линда с удоволь-
ствием гуляет на поводке, со-
всем не хулиганистая. Обладает 
отличными охранными каче-
ствами.

4 Удивительная Бали, 
2 месяца  

Необычная по окрасу и за-
мечательная по характеру, кра-
савица и ласкуша. Вырастет не 
выше среднего размера. Ма-
лышка здорова и обработана, 
готовится к прививке. По дости-
жении возраста будет стерили-
зована. Очень дружна с людьми, 
детьми и животными. Отдается 
по договору с ненавязчивым от-
слеживанием судьбы.
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Для ремонта больницы в селе 
Ишлеи ищут подрядчика, на работы 
запланировано выделить 123 млн рублей. 
Прошлым летом депутат Госсовета Чува-

шии Игорь Моляков побывал в Ишлеях. За-
шел депутат и в местную больницу. О том, что 
медучреждению требуется ремонт, пред-
седатель местного отделения партии Луиза 
Шогулина писала в Минздрав, обращалась 
к Игорю Молякову. Из Минздрава ответили, 
что на проектные работы составлена смета 
на сумму 3235 тыс. руб., затем больницу пла-
нируется оснастить новым медицинским 
оборудованием и мебелью. 
Вопросы, требующие денежных вложе-

ний, Моляков тогда оперативно поставил 
в Госсовете, чтобы успеть к формированию 
республиканского бюджета. 
Все получилось – объявлен аукцион на 

проведение капремонта главного корпуса 
районной больницы в Ишлеях, начальная 
цена контракта – 123,3 млн рублей.
В рамках контракта должны быть вы-

полнены общестроительные работы, отре-
монтированы системы электроснабжения, 
водоснабжения, отопления, вентиляции. 
Подрядчику необходимо уложиться в срок 
до конца ноября текущего года, сообщает 
Госслужба Чувашии по конкурентной поли-
тике и тарифам.
А Шогулина, кроме прочего, просила 

включить строительство нового корпуса 
райбольницы № 2 в список при формирова-
нии республиканского бюджета на 2024 год. 
Так что работа продолжается.

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

– В нашей республи-
ке один региональный опе-
ратор, работающий в сфере 
обращения с ТКО. И он все 
больше укрепляет свои по-
зиции, – говорит депутат 
Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков. – Есть регионы, 
где таких операторов и два, 
и три, то есть в сфере име-
ется конкурентная среда. 
Хотелось бы, чтобы и на тер-
ритории Чувашии работали 
хотя бы два региональных 
оператора и была бы кон-
куренция, способствующая 
снижению стоимости ус-
луг. Что касается Геннадия 
Илларионова, человек он 
умный, с высшим образова-
нием, работал на серьезных 
предприятиях. Его пример 
я буду пропагандировать, 
распространять на всю си-
стему работы с мусором в 
республике, чтобы такая де-
ятельность не была замкнута 
в рамках одной организации. 
Ведь если бы его услуги были 
более заметными, догово-
ров с ним заключали бы все 

больше и больше. Но кому-то 
это, видимо, не очень сильно 
надо. 
Игорь Моляков направил 

обращения в Управление Ге-
неральной прокуратуры в 

ПФО и руководителю ад-
министрации президента 
РФ. Получателей обраще-
ния депутат не пощадил – 
приложение написано на 
40 страницах.
В инстанциях сидят 

люди, заинтересованные 
не в ответе на вопрос, а в 
том, чтобы ответить так, 
чтобы ничего не ответить, 
полагает депутат, и что-
бы это выглядело законо-
образно.
Создается впечатление, 

что всеми этими как бы 
ответственными инстан-
циями руководит какой-то 
департамент коллектив-
ной безответственности 
или бюро безучастности и 
равнодушия. И пока он ру-
ководит, большая часть об-
ращений граждан посте-
пенно глохнет в плотных 

слоях чиновничьей атмос-
феры, в которой легко парит 
только крыло правящей пар-
тии, под ним и крепчают бю-
рократия, равнодушие и без-
участность. 

На словах – На словах – 
конкуренция, на деле – конкуренция, на деле – 
палки в колесапалки в колеса
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